

Procès-verbal n°3

SAISON 2023/2024

COMMISSION TECHNIQUE

Approuvé par le Comité Directeur du 16/03/2024

Réunion du 11/01/24 en visio

Présents : M. ROSCOUET, Présidente CRT, JP. BASSET, B. CERVETTI, C. DUBOIS, M. GESLIN, F. LAGARDE, J. LAMY.

Invités : K. LEMAINTEC.

Excusés : S. MAROUTEAU, O. PILARD.

Début de réunion à 20H30

Introduction :

La Présidente annonce qu'il y aura beaucoup d'informations à faire passer concernant le Pôle Beach. Il s'agit aussi de faire un point sur les Volleyades pour lesquelles elle s'inquiète que les minibus ne soient toujours pas réservés contrairement à ce qui avait été demandé.

1) CRE

Tout s'est bien passé à Noël, ce fut qualitatif. Des problèmes d'effectifs sur les filles. Des bruits qui courent comme quoi les attributions de groupes/entraîneurs seraient déjà faites, ce qui est faux. Seul T. DUFOUR et R. JARLOT sont pressentis sur les garçons et les effectifs constitués. Le 3^{ème} cadre n'est pas disponible. Il ne faudrait pas compter à chaque fois sur les DEJEPS, qui ne sont d'ailleurs pas toujours disponibles non plus. Cependant ça devrait être bon en février au niveau des cadres.

Marie demande à ce que les listes de joueurs pressentis soient envoyées aux clubs concernés en amont. Que le listing entier n'a pas forcément à être envoyé à tous, mais à chaque club pour les joueurs qui le concernent.

C'est OK en ce qui concerne l'arbitrage des prochains TDP.

2) COACH CLINIC

Il s'est déroulé le 27/12, animé par K. LEMAINTEC et L. DELACOURT. La cible privilégiée était les cadres des Comités. Sur 38 participants, 5 seulement étaient présents sur environ 40 (dont 2 stagiaires DE). Un peu de déception de ce côté mais sans doute un problème de communication à la base et la date entre les 2 fêtes de fin d'année qui n'est pas forcément facile. Ce sera plus significatif de voir si février aura plus de succès auprès des CDE. Marie fera aussi un point avec les présidents de CD.

Les participants ont en tout cas été pleinement satisfaits. Que de bons retours. La stagiaire Com, Maria, est venue ce jour sur le Pôle pour dynamiser la publicité qui en sera faite.

Le prochain Coach Clinic se déroulera le 21 février, en fin de CRE, avec comme thème « La

Passé ». Ce sera ouvert à tous, aux professeurs d'EPS également. Quel que soit l'impact, on est tous d'accord pour que ça continue et qu'on puisse par ce biais attirer de nouveaux entraîneurs.

3) CRE BEACH

Souci sur le stage de Toussaint où l'entraîneur a annulé au dernier moment pour soucis de santé. Le manque de ressources humaines à tous niveaux reste un problème à moins d'un an de l'ouverture d'un Pôle Beach. Grosso modo depuis le début de saison, les jeunes n'ont eu que 2 journées de sélection ! Le responsable technique a annoncé qu'il ne gérerait plus le Beach et qu'il souhaitait que ce soit la CRT qui reprenne.

4) POLE BEACH

Une galère organisationnelle ! C'est la CRT qui va devoir prendre en charge. Personne du Beach ne gère le projet. Il s'agit pourtant d'une ouverture dès septembre 2024.

Un business plan à monter. Les coûts augmentent (pensions CREPS). Il faut cerner toutes les charges attenantes (salariales/services du CREPS etc). L'enveloppe communication n'est pas connue, voir avec Karim.

Il y a des soucis de places en classe (des spés vont changer) il faudra se tourner vers le collège pour compléter l'effectif. Au niveau de l'hébergement des travaux vont limiter le nombre de chambres disponibles. Compter sur 10 pôlistes dans un premier temps serait bien. Il y a aussi un problème de local pour l'encadrant sans bureau pour l'instant. Il faut un DES. Les possibilités de trouver un cadre en région parisienne sont assez réduites.

C'est un vaste chantier sur lequel se sont engagés nos Présidents de Fédération et de Ligue. Tout le monde souhaite que le projet aboutisse mais personne ne s'en préoccupe au niveau du secteur et la Commission Beach a perdu son président.

Il va être demandé que K. LEMAINTEC puisse apporter son aide au montage du projet.

Marie a rédigé une fiche de poste Entraîneur qu'elle demande à relire.

Dès février mars, la détection devrait se faire afin de disposer d'une liste dès avril. Il va falloir communiquer dessus. Un certain nombre de cadres pressentis pour l'effectuer. Un certain nombre de profils déjà en vue. Un CRE d'au moins 3 jours prévu en février (12 au 14/02).

5) CRE M18

Même si ces CRE peuvent aider à la détection de potentiels tardifs, ils ne servent qu'à alimenter les CFC et ces derniers effectuent généralement leurs propres sélections. Il n'y a plus de finalité sportive nationale avec les Maxi Volleyades qui vont être recyclées en outil de développement.

Vu le faible nombre de jeunes concernés au regard des grands nombres de licences régionales de la catégorie, tout comme des coûts engendrés, compte tenu par ailleurs des besoins financiers (Pôle Beach par ex), la majorité de la commission se prononce pour arrêter ces CRE.

6) VOLLEYADES M14/15 (Angers)

Malgré un missionnement depuis août sur la location de minibus en vue du déplacement, le dossier n'a toujours pas abouti. Il faudrait donner cette organisation à quelqu'un d'autre. Location de bus avec 2 minibus sur place (il n'y a rien d'organisé sur place) ?

Point à faire également sur les jeux de maillots.

7) TOURNOI DES POTENTIELS

Le vendredi 23/02 il y aurait à Torcy les M14F et à Val d'Europe les M15M. M. GESLIN confirmera ce dernier demain.

Les TDS M12/13 se dérouleront à Antony au complexe La Fontaine.

Il est rappelé qu'un jeune qui a suivi le CRE ne peut participer au TDP. Le listing sera envoyé 3 jours maximum avant le stage.

Un travail avec les 3 clubs Pro qui jouent le jeu d'offrir des places en récompenses aux TDP.

Il est confirmé qu'un courrier de remerciement leur est systématiquement envoyé, tout comme les Comités et les Mairies qui reçoivent.

Des joueurs Pro devraient être invités sur le CRE de février. Plessis R en est déjà d'accord.

Une réunion sera organisée avec les responsables Communication et les Présidents de clubs.

8) FORMATION INITIATEUR

Elle était effectuée avec les M18 en support, avec 16 candidats, sur Pâques les derniers temps. Il paraît difficile de glisser sur les M14/15 avec les Volleyades en ligne de mire. Il faudrait l'organiser avec au moins 12 joueurs, lors d'un stage club ou Comité par exemple. A travailler.

9) INTERPOLES

Le CREPS reçoit les masculins du 27 au 30 mai. La CRA souhaitait savoir s'il sera possible d'y effectuer des supervisions d'entraîneurs (niveau national). A voir qui défraie les superviseurs entre la Fédération ou la Ligue (au niveau national ce serait la Fédération). Sollicitation de statisticiens (filiale DTN – CNVB -), commentateurs (pilotes par A. BESSAT). Sur la Ligue Cédric va solliciter les 3 clubs pro. Il espère un ancien Pro, un ancien pöliste... Marie propose un étudiant L3 en lien avec L. DELACOURT. Il est noté que la date se trouve juste avant les finales M21...

Il propose aussi de solliciter la Ligue pour des goodies (comme en 2023) pour environ 150 personnes (120 joueurs et arbitres). Voir avec JP. ALORO.

Il est aussi question d'organiser une soirée avec les élus (Fédération, LIF et Comités).

10) POLES INDOOR

Il y avait des craintes que les fortes dépenses de préparation physique soient facturées. L'organisation actuelle avec le hand-ball qui a utilisé un des gymnases a fait qu'il y avait moins d'entraînements. Du coup, une consommation plus grande de séances de prépa physique.

Au 31 mai le CREPS arröte ses contrats de prépa physique. Pénurie de personnel. Une réflexion à mener sur 1 poste à 40% de préparation physique.

La demande : a-t-on toujours la possibilité d'un alternant pour les pôles ? Cédric et Serge auraient 2 candidats potentiels. La fiche de poste est prête. La personne pourrait s'inscrire dans le cadre d'un BPJEPS puis d'un DEJEPS.

Dans le cadre du prochain PPF il faudrait par Pôle Espoir : 1 entraîneur coordonnateur + 1 entraîneur adjoint à 50% Pôle (+50% CRE) et 1 préparateur physique à 40%). Avec 3 structures HN au CREPS, il peut être intéressant de mutualiser ce dernier poste.

Côté finances un projet d'aide financière à la structuration des pôles espoirs est actuellement réfléchi à la FFVB.

Le contrat de L. DELACOURT se termine en août. Rien de prévu pour la suite. Pas de proposition faite pour l'instant. Ce serait souhaitable.

R. JARLOT va arröter sous peu. Il passera son DES mais pas en RP. Il faudrait que K. LEMAINTEC vienne provisoirement pallier les missions que Romain assumait. A voir avec B. LEYS.

Fin de la réunion à 23H45

M. ROSCOUET
Présidente



B. CERVETTI
secrétaire de séance

